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香港社會服務聯會 

業界財務專責委員會 

二零二一至二零二二年度第四次會議 

會議記錄 

 

日期： 2022 年 9 月 6 日（星期二） 

時間： 下午 2 時 30 分至下午 4 時 30 分 

形式：  網上會議 

 

出席： 翟冬青女士（主席） 香港基督教服務處 

 陳健雄先生（副主席） 香港小童群益會 

 陳麗群女士（副主席） 基督教香港信義會社會服務部 

 朱牧華先生 循道衞理楊震社會服務處 

 郭俊泉先生 協康會 

 楊建霞女士 香港基督教女青年會 

 伍恩豪先生 中華錫安傳道會社會服務部 

 

缺席： 馮啟民先生 聖雅各福群會 

 陳小麗女士 救世軍 

 徐群燕女士 扶康會 

 鄭頌仁先生 新生精神康復會 

 

列席職員： 蔡劍華先生 香港社會服務聯會 

 張麗華女士 香港社會服務聯會（秘書） 

 陳偉豪先生 香港社會服務聯會（記錄） 

 

(一) 開會詞 

就郭烈東先生及黎永開先生缷任而產生的空缺，由於他們的任期於今年完結，而本

次會議亦是今屆最後一次會議，委員會決定不填補有關空缺。同時，委員會不考慮

任何增聘成員，並交由下屆委員會討論增聘成員名單。 

 

(二) 通過第三次會議記錄（附件一） 

委員會一致通過第三次會議記錄。 
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(三) 通過是次會議議程 

是次會議議程獲委員會通過。 

 

(四) 跟進事項 - 「累積削資尋求法律意見」事宜 

蔡劍華先生簡述就政府累積削資尋求的法律意見。本會委任的大律師認為政府削資

的行為違反了機構與社署簽定，包括整筆撥款手冊在內的合約。蔡劍華先生表示社

聯會繼續向政府進行遊說工作，並考慮法律訴訟。有關事宜交由社聯執行委員會跟

進。 

 

(五) 討論事項 

4.1 製訂「成本分攤指引」及「《協議》相關活動的工作指引」 

蔡劍華先生表示社聯就兩份指引已向整筆撥款督導委員會提交書面建議。他引述在

最近一次整筆撥款督導委員會會上，時任社署署長表示以上兩份指引不應該窒礙機

構尋找外界資源的能力，亦不應該令機構的運作因而出現極大困難。蔡劍華先生認

為上述兩個原則非常重要，但卻未有記錄於督導委員會的會議紀錄草稿當中，所以

他會要求修正該份會議紀錄草稿，以記錄時任社署署長在會上所述的重點。 

 

4.2 跟進「優化整筆撥款津助制度檢討報告」30項建議 

張麗華女士簡述社署推行30項建議的進度；社署已在 2022-23 年度第一季推行十

項建議，並會於第二季及第三季討論有關運用撥款相關性的四項建議，並計劃在第

四季就機構問責和機構管治範疇下的七項建議開展討論。詳細內容可參考整筆撥款

督導委員會的會議紀錄及相關通告。 

 

(六) 回顧過去一年工作及建議委員會未來工作（附件二） 

張麗華女士回顧委員會過去一年工作，附件經整理後會交予下一屆委員會參考。 

 

委員同意附件二內容，並建議下一屆委員會： 

— 跟進社署設立一個中央資助項目，以資助機構提升資訊科技系統； 

— 推動其他基金會及撥款團體向機構提供中央行政費。 

 

(七) 其他事項 

張麗華女士表示今屆缷任的委員包括郭烈東先生、黎永開先生、翟冬青女士、陳健

雄先生、楊建霞女士及鄭頌仁先生。委員會多謝缷任委員的貢獻。 

 

蔡劍華先生向委員講解下一屆委員會任期為一年，之後工作會交由「業界發展及財
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務」常設委員會處理，以配合社聯最新的策略藍圖。 

 

主席表示蔡劍華先生將於十月份退休，多謝他對委員會及跟進優化整筆撥款津助制

度檢討的貢獻。蔡劍華先生表示歡迎各機構邀請他就成本分攤指引及《協議》相關

活動的工作指引進行經驗分享。 

 

(八) 下屆第一次會議日期 

下屆第一次會議日期為：2022年12月9日（五） 


